

A TODOS NUESTROS COMPAÑEROS DEL FRENTE AMPLIO:

PRACTIQUEMOS LA DEMOCRACIA

A dos años y medio de nuestra solicitud de reingreso, la dirección política del Frente Amplio ha vuelto a postergar la decisión respecto a nuestra organización.

Al respecto no hemos tenido ninguna comunicación formal, la única información con la que contamos son los "trascendidos" que se nos ha hecho llegar oficiosamente. Según éstos, la traba a nuestro ingreso la ha puesto el Partido Comunista que ha manifestado sucesivamente "no haber estudiado nuestro caso" y "tener dudas sobre la conveniencia del reingreso del PST". Hoy día sólo el PST y el MLN siguen esperando una decisión inexplicablemente postergada.

En nuestro caso, integramos la coalición desde su fundación -con el nombre de Partido Revolucionario de los Trabajadores (PRT)- y en las elecciones de 1971 participamos con el sublema "Candidatos Obreros - lista 1968" dentro del Frente Amplio.

Fuimos parte de la Resistencia a la dictadura militar, siendo objeto de varios golpes represivos, dos de los cuales (en 1975 y 1982) nos costaron decenas de compañeros detenidos y exiliados y el pasaje a la clandestinidad de otros tantos. Igualmente en ambos casos nuestra organización fue rápidamente reconstruida. Tampoco la represión en los países vecinos impidió que siguiéramos participando en la lucha anti dictatorial, aunque esta nos haya costado dos desaparecidos en Buenos Aires, el cañero Ary Severo y su compañera Beatriz Anglet.

Mantuvimos regularmente nuestros periódicos clandestinos, "La Verdad" hasta fines de 1977 y "Unidad Socialista" desde 1978 hasta setiembre de 1984. Con ellos participamos activamente en la reorganización sindical y estudiantil, siendo en varios gremios iniciadores de la misma. En esa actividad publicamos conjuntamente con compañeros de otras corrientes, el boletín indical "El Trabajador", y ya iniciada la apertura la revista estudiantil "Estamos". Actuamos en unidad de acción con todas las corrientes opuestas a la Dictadura militar, y en el movimiento sindical en frente único con todos los activistas de las demás corrientes del movimiento obrero.

No es esta declaración -que necesita ser breve- el lugar donde enumerar detalles, pero estamos gustosos de brindarlos a quienes nos lo pidan.

A principios de 1984, antes de que se hiciera la primera reunión del Plenario, reorganizado en Uruguay, solicitamos nuestra participación en él, adjuntando todas nuestras publicaciones clandestinas de la Resistencia, y esta solicitud, que tiene justo derecho, ha sido reiteradamente reclamada. Pero nunca hemos tenido respuesta, ni explicación por parte de los dirigenes del Frente Amplio. Sólo silencio.

Antes de las elecciones el F.A. informó públicamente que los ingresos pendientes serían resueltos después de las elecciones. Nuestra participación en los Comités de Base del F.A. fue primeramente obstaculizada, hasta que a fines del '84 el F.A. nos autorizó expresamente a participar en ellos. En todo momento hemos mantenido una posición leal al Frente y sus actividades, apoyando firmemente su campaña electoral y llamando a votarlo, y dentro de él al sub-lema de la Izquierda Democrática Independiente (101).

En 1985, extraoficialmente se nos informó que la Comisión de Reingresos presidida por el Gral. Licandro, se había expedido favorablemente a nuestro pedido, no encontrando ningún tipo de impedim ento, a pesar de que las condiciones que ponía dicha comisión exigían demostración cierta de trayectoria, per fil político, continuidad y estructuración social.

Pero nuevamente los ingresos volvieron a postergarse hasta después de la Reestructura.

En ocasión del acto inaugural de nuestro III Congreso -8 de mayo de 1986- al que invitamos a las autoridades del Frente, dirigentes de la IDI, DEL PVP, de la UP, de Pregón, del MRO, y del MLN, que participaron en la oratoria, se manifestaron solidarios con nuestra postulación.

Ahora, hace algunas semanas, tras la aceptación de otros grupos recientemente reorganizados, ha trascendido por la prensa la postergación de nuestro reingreso y del MLN, por parte de la Dirección Política del F.A. No hay comunicado del F.A. No hay fundamentación para este nuevo aplazamiento. Menos la hay para que el Partido Comunista haya trabado nuestro reingreso.

Es nuestra obligación tener una explicación política de estos hechos, estamos convencidos de que la negativa escapa al marco de principios, programa y estrategia del Frente Amplio. Se ubica en el terreno, por un lado de divergencias históricas respecto al modelo de sociedad a las que ambas organizaciones aspiramos a construir; nosotros no creemos en el socialis mo autoritario, sino en la auto organización de los trabajadores y en la más estricta democracia obrera. Por otra parte nos separan diferencias sustanciales sobre el carácter de la revolución uruguaya y latinoamericana.

Pero nada de esto impide que hoy al igual que en 1971 nos una el marco común de acción del Frente Amplio, mientras realizamos un debate fraternal sobre los puntos que nos distancian con el PC y la experiencia de las masas se encarga de demostrar los caminos correctos.

Hemos sido frenteamplistas desde los prolegómenos del Frente Amplio. Hemos compartido sus principios, su programa y su estrategia formulada y pública. Hemos tenido sí diferencias tácticas, conocidas, que hemos expresado siempre fraternalmente y acompañadas de nuestras propuestas. Pero esto es sólo índice de que tenemos un acervo político que aportar al Frente Amplio.

Seguimos reivindicando nuestra condición de frenteamplistas, y en esta gran instancia de participación que son las elecciones internas volvemos a apelar a las organizaciones y a toda la militancia frentista para que se respete nuestro legítimo derecho a reintegrarnos plenamente a la vida política del Frente Amplio.

Comité Central del PARTIDO SOCIALISTA DE LOS TRABAJADORES